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Editorial

                   t nous avons eu des ordinations sur
le Territoire… Eh oui ! Comme toujours, le
Seigneur fait grâce ! 
« Il s’est penché sur son humble servante,
désormais tous les âges me diront bienheureuse
; le Puissant fit pour moi des merveilles, saint
est son Nom ». Telle est l’expérience que nous
avons vécue – du moins à partir de ma
perspective propre - sur le Territoire cet été,
dessillant nos yeux, les écarquillant même,
pour qu’au milieu de notre désespoir et de
notre angoisse nous ayons le goût d’apprécier
cette présence rassurante de ce Dieu qui ne
cesse jamais de venir à notre rencontre, nous
rejoindre là où nous sommes en vue de
transformer nos peines en chant de joie et nos
abattements en pas de danse. 
             Oui, nous avons encore une fois
raison d’être dans l’action de grâce car
aujourd’hui encore, en ce temps de « post-
vérité » et de « relativisme plat », des jeunes
osent encore bafouiller leur oui au Seigneur à
travers un engagement qui se veut toutefois
définitif ; non du haut de leur assurance et de
leur compétence personnelle, mais parce qu’ils
se fient au Seigneur qui appelle et à la
Compagnie comme lieu concret où se vit cet
engagement au service de l’Église et des plus
vulnérables. 

 

E

           Toutes nos félicitations à Maréus, Ketler
et Robenson d’en être arrivés jusqu’ici. Quel
grâce d’avoir été admis à servir la table du
Seigneur pour que ce Sacrifice saint, dont la
portée et le sens nous dépassent et nous
subsument toujours, puisse continuer de se
perpétuer pour la Plus Grande Gloire de Dieu
et le salut des âmes ! Nous félicitons aussi
Rivelt, Antony et Frantz pour l’expérience du «
Mois Arrupe » comme lieu de relecture et de
confirmation de ce long et beau parcours et
comme temps de réflexion et de préparation
intense en vue du Sacerdoce. 

                Merci à chacune et à chacun pour la
généreuse et solidaire lecture que vous voudriez
bien faire des expériences qui sont partagées
dans ce numéro de Le Regard. Merci aussi à
Rose Gaëlle pour cette nouvelle parution. 

Bonne Lecture !



“mon expérience du Mois Arrupe” 

       «          ue chaque génération célèbre tes œuvres
et publie tes hauts faits! » (Psaumes 145:4) 
Ce verset biblique est un témoignage de mon
expérience du Mois Arrupe en été 2023 à Montréal,
Canada. “Gratitude”  serait le mot idéal qui
résumerait cette « Expérience Arrupe » comme la
Conférence des Jésuites des États-Unis d’Amérique
et du Canada la surnomme, combien importante
dans la formation jésuite. J’ai participé à cette
formation du 21 juillet au 10 août 2023.
          Les deux premières semaines étaient centrées
sur des conférences et partage de groupe, et j’ai fait
les Exercices Spirituels au cours de la dernière
semaine. C’était une occasion pour discerner et
prier sur le sacerdoce dans la Compagnie de Jésus
et dans l’Église universelle. Nos racines juives dans
l’Ancien Testament nous rappellent qu’un prêtre
est un médiateur, un pont entre le peuple et Dieu.
Le prêtre, en effet, prie avec et pour le peuple.               
Cependant, être un prêtre jésuite c’est devenir un
pont double car le jésuite est aussi un pont entre
l’Église et le monde. C’est cette invitation que j’ai
reçue à travers l’Expérience Arrupe. En étant un
pont, je suis appelé à servir Dieu et les autres.

         Dieu est celui qui appelle et qui accorde les
grâces. Cette formation m’a aidé à discerner une
fois de plus l’appel reçu de Dieu pour devenir
prêtre jésuite. Le service, la générosité et la
disponibilité sont les dons accordés par Dieu afin
de vivre chaque étape selon sa volonté. La
disponibilité est vitale pour répondre à l’appel au
sacerdoce.  Quand nous nous faisons disponibles,
Dieu nous utilise pour sa plus grande gloire. Cette
expérience m’a appris aussi que je n’ai pas la charge
de ma vocation, Dieu seul en a cette latitude. Il
m’invite a être à l’écoute, à être disponible et à
m’enraciner dans la prière et dans l’amour.  En
effet, c’est Dieu qui fait le premier pas. C’est lui qui
nous gratifie de son amour afin que nous puissions
aimer les autres.
       Je rends grâce à Dieu pour toutes ses
merveilles dans ma vie. Les Exercices Spirituels à la
fin de l’Expérience Arrupe étaient un moment de
consolation et de gratitude. Dieu a été présent tout
au long de ma formation jésuite. Puisse t-Il
continuer à être celui qui guide ma vie de jésuite et
ma vocation afin qu’Il m’utilise pour sa plus grande
gloire.
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Ignatian Spirituality Centre of Montreal - Villa Saint-Martin



“Le Seigneur nous appelle à servir les autres au cœur d’un
monde rempli de défis” 

                u 21 juillet au 10 Août, 34 scolastiques des
provinces jésuites des 5 continents se sont réunis à
Montréal pour le Mois Arrupe. Ce fut pour moi
une expérience extraordinaire qui m’a permis une
fois de plus de redécouvrir la beauté de la vie
jésuite ainsi que son universalité. 
      Nous avons vécu cette expérience dans la
prière, la réflexion sur notre vocation de prêtre et
surtout prêtre jésuite dans l’Église universelle dans  
une parfaite harmonie et un respect mutuel. Le
Mois Arrupe nous a apporté non seulement la joie
d’être des jeunes en formation mais aussi le
sentiment d’appartenance à la grande famille
jésuite. C’est comme si nous revivions l’expérience
de la première Pentecôte. 
        Malgré les différences ethniques et culturelles,
nous avons tous retenu le même message : “Le
Seigneur nous appelle à servir les autres dans la joie
et l’amour au cœur d’un monde rempli de défis”.
Nous ne devons jamais oublier que nous sommes
des hommes pour les autres. 

         Les aînés jésuites un peu partout dans le
monde ont répondu avec promptitude à l’appel à
partager avec nous leur profonde connaissance et
expérience d’être jésuites. 
          Nous avons, en quelque sorte, redécouvert
l’expérience du Noviciat qui nous a inculqué la
manière de procéder des jésuites. De plus, nous
avons approfondi la compréhension de la vocation
de prêtre jésuite, laquelle nous plonge dans le
mystère de l’intimité avec le Christ mort et
ressuscité. Nous sommes appelés à être des prêtres
comme le Christ, faisant de la miséricorde, de
l’amour, du pardon, et de la réconciliation notre
boussole. Malgré les défis de l’Église et de la
société, devenir prêtre est pour nous une vocation
qui reconfigurera notre vie à celle du Christ. Le
Mois Arrupe nous a préparés à embrasser cette
transition existentielle avec joie et gratitude. 

Tout est grâce!
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M A L G R É  L E S  D É F I S  D E  L ’ É G L I S E  E T  D E  L A
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U N E  V O C A T I O N  Q U I  R E C O N F I G U R E R A  N O T R E

V I E  À  C E L L E  D U  C H R I S T .



               ans son cheminement et durant sa
formation tout jésuite est appelé à un mois de
discernement et de prière au cours duquel il se
questionne sur sa vocation sacerdotale dans la
Compagnie de Jésus et dans l’Église. C’est en effet
ce que j’ai expérimenté au cours de l’été. 
        Au bord de l’étang des Ursulines, à Serverette,
département de la Lozère, a eu lieu le mois Arrupe
du 03 juillet au 04 août 2023. Seize jésuites en
formation, originaires de différents pays : Haïti,
France, Inde, Belgique, États-Unis et Cameroun, se
sont retrouvés dans cette région pour vivre la belle
expérience du mois Arrupe. Nous étions
accompagnés des PP. Clément Nguyen, SJ et
Christophe Kerhardy, SJ. Ce temps de réflexion, de
discernement et de prières représente pour moi
une expérience cruciale dans mon désir de qui  
bâtir un avenir sur du roc.
          Durant tout le mois, suite à une relecture de
mon histoire vocationnelle, j’avais pris du temps
pour prier et discerner sur le sacerdoce ministériel. 

          Avec des lectures quotidiennes contribuant
à amorcer la recherche et le partage, nous nous
sommes donner pour but de parvenir à une plus
grande compréhension de ce que signifie : « Être
prêtre à la manière jésuite ».
       C’est en effet un sacerdoce tourné vers
l’avenir de l’Église et un sacerdoce à vivre dans
l’Église comme des envoyés à l’instar de Paul et
Barnabé. Les discussions à ce sujet m’ont aidé à
cerner le rôle et la mission du religieux jésuite à la
suite du Christ, dans l’Église et dans le monde. De
ce fait, je suis parvenu à comprendre que le
sacerdoce ministériel est un service aux autres,
une mission de l’Église que je suis appelé à
remplir tout en restant attaché au charisme de la
Compagnie de Jésus. C’est également une mission
qui implique de mener les autres vers Dieu
comme Jésus l’a fait dans les miracles de guérison.
Pour cela, il est donc nécessaire que ma vie soit
calquée sur celle du Christ qui est le Grand
Prêtre. 
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" Le mois Arrupe : Une expérience de discernement, de
prière et de communion fraternelle "

P A R  | R I V E L T  S I L N E U S , S J  
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    L’ambiance et toute la dynamique de
l’expérience m’ont aidé à confirmer mon désir de
suivre et de servir le Christ. Cette même ambiance
m’a aussi permis de comprendre et d’ intégrer
certaines notions du ministère sacerdotal et de me
laisser imprégner de l’image du Christ. C’est avec
ce sentiment que j’ai vécu la dernière semaine à
L’Abbaye des Trappistes Cisterciens à Soligny. 
       Cette dernière semaine revêt une importance
capitale, car j’ai eu l’occasion de prier et
d’intérioriser ce que j’ai vécu au cours des trois
premières semaines à Serverette. Ce fut un
moment de cœur à cœur avec le Seigneur pour
mieux m’attacher et configurer ma vie à Lui. En
effet, c’est Jésus qui appelle et c’est également Lui
qui donne la force d’  répondre. 

           Les grâces reçues durant cette retraite m’ont
rendu beaucoup plus confiant pour avancer dans
un total abandon à la volonté de Dieu. 
        Enfin, le Mois Arrupe a été pour moi un
temps à fort coefficient spirituel, de discernement,
d’écoute et d’ouverture à ce que Dieu veut de moi.
Pour cela, je rends grâce au Seigneur pour ma
vocation, pour toutes les grâces reçues et pour ses
bienfaits. Puisse Dieu continuer de me guider et de
vivifier mon désir le plus ardent de le suivre et de
le servir.
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                  u terme de ma formation au noviciat, ce qui
m’a beaucoup aidé à vivre pleinement ma vie à travers les
quatre aspects de la formation, c’est mon amour pour
Dieu qui traduit implicitement mon amour pour les
autres. Le Père qui est le principe et le fondement de ma
vie, allume en moi le feu de son amour afin que je puisse
continuer l’œuvre de son Fils en mettant ma vie au
service des autres. 
Durant ce temps au noviciat, je me suis laissé imprégner
par la formation qui m’a été offerte. J’ai grandi à travers
ses quatre dimensions. Spirituellement, j’ai incorporé la
vie du Christ à travers le mystère de l’Eucharistie ayant
une place centrale dans ma vie. J’ai donné à l’Esprit-Saint
la primauté dans mes décisions. Maintenant, je me sens
plus en confiance pour me mettre au service des autres
comme Saint Ignace me le demande. 

               En fait, mon intimité avec le Seigneur m’a permis
d’affirmer que le Christ est mon Sauveur et mon appui. Je
suis pour lui un frère, un pauvre serviteur qui collabore
dans la vigne de son Père qui est aussi mon Père. 
De plus, j’ai acquis une discipline grâce à laquelle j’ ai pu d’
une part bien vivre l’expérience de Dieu dans ma vie et
surtout de garder le souffle de l’Esprit-Saint toujours
allumé en moi; cela passait principalement par le respect
des heures de prières personnelles. Cette discipline m’a
fait découvrir une maturité spirituelle et le sens du
discernement.
             C’est dans le Christ que j’ai trouvé ma consolation
première et la force nécessaire pour collaborer avec lui
dans son projet salvifique pour l’homme. Comme disait
Saint Augustin : « Tu nous as faits pour toi Seigneur et
notre cœur est inquiet jusqu’à ce qu’il se repose en toi. » 
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              Ainsi, j’ai réalisé que la plénitude de ma vie est
centrée sur le Seigneur. Alors, je lui porte toute mon
attention. Aujourd’hui plus que jamais, il m’importe de
demeurer sous la mouvance de l’Esprit Saint.
Du point de vue communautaire, j’ai gagné dans ma relation
avec les autres; j’ ai donc pu bien souvent impliquer le « nous
» en lieu et place du « je ». La communauté est pour moi la
matrice de ma mission. La manière de procéder au noviciat
m’a appris le jeu d’ensemble. 
Le texte repère de ma vie communautaire est la lettre de Saint
Paul aux Romains disant : « Frères, que votre amour soit sans
hypocrisie. Fuyez le mal avec horreur, attachez-vous au bien.
Soyez unis les uns aux autres par l’affection fraternelle,
rivalisez de respect les uns et les autres. Ne brisez pas l’élan de
votre générosité, mais laissez jaillir l’Esprit ; soyez les
serviteurs du Seigneur[1]. » Ce texte est un stimulant idéal
dans quête d’une bonne relation avec mes compagnons. 

[1] Lettre de Saint Paul aux Romains 12,9.10

J’ai beaucoup travaillé afin d’acquérir une maturité
suffisante pour mieux servir le Roi éternel à travers
les marginalisés de ce monde me référant à la 34eme
Congrégation Générale précisant que: « le jésuite doit
mettre l’accent non seulement sur l’acquisition
continue du savoir, mais aussi du développement
continu de sa capacité personnelle d’analyser et
d’évaluer la mission reçue dans le contexte de la
mutation rapide qui est le nôtre. » Pour être à la
hauteur de cette mission spécifique du Christ sur la
croix, je me suis donné pour objectif de me former  
avec assiduité; à  travers mes efforts personnels et
avec l’aide de l’équipe de formation du noviciat, j’ai
donc pu adopter ce style de vie.  
La vie apostolique est indissociable de la vie
spirituelle et intellectuelle. Ces acquis ont favoriser
ma progression dans ma pastorale en faisant des
hommes et des femmes pour le Seigneur dans l’écoute
et la recherche avec eux de la volonté de Dieu. En
tenant compte de mon expérience au noviciat, je
demeure convaincu que la dimension apostolique
dans la Compagnie de Jésus est strictement liée aux
trois autres dimensions de la vie du jésuite. 



            «    Pour être excellent dans la mission, le jésuite a
besoin d’une bonne base spirituelle, intellectuelle et
communautaire. Il va sans dire que l’apport de la
communauté d’appartenance est essentiel pour la pleine
réalisation de la mission, car nous portons en nous ce que
nous vivons au sein de la communauté. J’ai expérimenté
cette réalité durant mes deux années au noviciat. Je me
sens à présent plus enthousiaste à embrasser le charisme   
de la Compagnie tout en comptant sur le Seigneur. 
À Manrèse, Ignace a reçu l’Illumination du Cardoner, un
enseignement de Dieu sur les choses spirituelles sans
intermédiaire. Au noviciat, j’ai vécu une expérience
profonde et transformatrice de Dieu. Ma vie en a été
touchée. Par la Vision de la Storta, Ignace a eu la
confirmation de son expérience à Manrèse. Par ma
profession de vœu, j’ai confirmé l’appel que j’ ai reçu.

J’ai intégré la famille ignatienne pour le service de Dieu et
le bien du prochain. La fin de ma formation au noviciat
ouvre désormais sur une nouvelle étape dans ma
évolution jésuite. Ce jour mémorable a laissé une grande
consolation dans mon âme et le désir de nourrir
quotidiennement mon intimité avec le Seigneur afin
d’être toujours comme une argile entre les mains d’un
potier. 
À la fin de cette grande expérience transformatrice de
Dieu, je peux dire comme Saint Ignace de Loyola : «
Prends Seigneur et reçois toute ma liberté, ma mémoire,
mon intelligence et toute ma volonté. Tout ce que j’ai et
tout ce que je possède, c’est Toi qui me l’as donné. Tout
cela, Seigneur, je Te le rends. Tout est à Toi, disposes-en
selon ton entière volonté. Donne-moi seulement de
T’aimer, donne-moi cette grâce, elle seule me suffit.[1] 
 
[1] La prière de Saint Ignace
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                        amour du Seigneur, à jamais je le chante”
(Ps 89,1). Ces paroles de ce précieux verset traduisent le
sentiment le plus noble avec lequel j’ai vécu cette
extraordinaire expérience. En effet, le samedi 5 août 2023,
j’ai été ordonné diacre en compagnie de Robenson
Siquitte SJ qui lui-même a été ordonné pour la charge du
presbytérat, par l’imposition des mains de S.E. Mgr
Charles Peters Barthélus, évêque de Port-de-Paix. De ce
fait, trois mots caractérisent cette expérience unique dans
ma vie : gratitude, service et générosité. 
           Avant tout, j’ai vécu ce moment dans la plus
profonde gratitude. La Providence Divine a permis que la
retraite du Territoire cette année soit donnée par un sage
et fin connaisseur de la tradition de la Compagnie, en
l’occurrence le P. Jean-Yves Grenet SJ, ancien provincial  
de France. Dans nos conversations spirituelles, il m’a
invité à continuer à être l’argile entre les mains du Potier.

Voilà pourquoi, mes premiers mots se veulent une
expression de gratitude envers le Bon Dieu pour tout le
chemin qu’il m’a permis de parcourir. Il m’a choisi tel que
je suis. Avec moi et pour moi, il a décidé de construire
une histoire d’amour sacrée. Mon ordination diaconale
m’a permis de remémorer toutes les grâces reçues de la
part du Seigneur, Ah! Qu’elles sont nombreuses et
incalculables! La présence de la Compagnie et de l’Église
à cette célébration, les prières et la participation de ma
famille et de mes ami-e-s à cette Eucharistie montrent
combien j’étais bien entouré et comment je continue
d’être bien soutenu. Même si mes parents n’ont pas pu se
tenir à mes côtés pour ce jour, j’ai pu sentir leur affection,
leur proximité et leurs ferventes prières. 
J’en profite aussi pour remercier de tout cœur la
Compagnie de Jésus, d’une façon très particulière les
Compagnons du Territoire. 

« U N  S E R V I C E  J O Y E U X  E T  G É N É R E U X
E N R A C I N É  D A N S  L ’ E X P É R I E N C E  D E

L ’ A M O U R  G R A T U I T  D E  D I E U »
P A R  |  K E T L E R  L Y S I U S ,  S J   

L ’  
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           Quelle bénédiction pour la Compagnie, l’Église
et le pays de vivre ces moments de grande joie au
milieu de tant de détresse! 
Non, le Seigneur n’abandonne
 pas son peuple. Il le nourrit
 et en prend soin. Telle est 
ma foi, telle est ma grande
 conviction. C’est donc dans 
la plus grande action de
grâce que j’ai vécu mon ordi-
nation diaconale. Une action
de grâce qui fait mémoire de
toute mon histoire empreinte
de la présence miséricordieuse et providentielle de
Dieu. 
         Dans cette même lignée, cette action de grâce
m’a fait exulter de joie parce que le Seigneur a daigné
confirmer l’appel qu’il m’a lancé à venir à sa suite  
pour l’aimer davantage et le servir durant toute ma
vie. 

          singulier au point de ne jamais 
perdre de vue l’unique cho-
se ce que le Seigneur attend

 de nous :
« En tout, aimer et servir ».

C’est pourquoi, les exhor-
tations de Mgr Barthélus 
m’ont réchauffé le cœur 

dans le sens d’une invitation 
à me fier au Seigneur pour 
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C ’ E S T  D A N S  L A  P L U S  G R A N D E  A C T I O N  D E  G R Â C E
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M O N  H I S T O I R E  E M P R E I N T E  D E  L A  P R É S E N C E

M I S É R I C O R D I E U S E  E T  P R O V I D E N T I E L L E  D E  D I E U .  

 pouvoir persévérer dans le chemin du service
gratuit et généreux à la manière du Christ
Serviteur, comme l’a si bien rappelé le texte
johannique que nous avons choisi ensemble pour les
ordinations : 

Cette diaconie qui caractérise cette nouvelle étape 
pour moi, constitue le paroxysme de cet événement      



          « Si donc moi, le Seigneur et le Maître, je vous
ai lavé les pieds, vous aussi, vous devez vous lavez les
pieds les uns aux autres. C’est un exemple que je vous
ai donné afin que vous fassiez, vous aussi, comme j’ai
fait pour vous » (Jn 13,14-15).
          En lien avec tout ce qui précède, cette gratitude
empreinte de joie et qui constitue le fondement du
service, se déploie en moi comme dynamique de
générosité dans le travail apostolique là où le Seigneur
me plante. 
        C’est en ce sens que les paroles programmatiques
de la diaconie évoquées plus haut me sont une
invitation à vivre le “donner tout” et le “ tout donner”  
pour un meilleur service. Ces paroles m’ont fait
replonger dans la précieuse expérience du Mois
Arrupe au Salvador ou j’ai été existentiellement mû
par le témoignage des martyrs de la UCA, plus
précisément par Ignacio Ellacuría. 

Cette attitude de générosité n’est pas loin de l’idéal
apostolique ignacien : le magis. C’est en effet cette
trilogie qui ne cesse de m’ habiter dans la mission à
Carrefour-Charles dans mon service d’accompagner
cette portion du saint peuple de Dieu qui, avec
tellement de limites et de précarités, ne cesse de
m’évangéliser en inventant le quotidien. 
         Par conséquent, les petits services gratuits
auprès des gens, la préparation et la participation à
l’eucharistie dominicale avec ce beau peuple de
Dieu, les célébrations de la parole, les visites auprès
des malades, l’accompagnement des jeunes, la
formation des enfants, l’apostolat universitaire…
tout cela constitue à mon humble avis des preuves
tangibles de la réalisation du Royaume de Dieu
dans notre histoire. 
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                   C’est ce que j’essaye de vivre dans la mission à Carrefour-Charles qui est un lieu pertinent et
vital pour mon ministère de jésuite, plus particulièrement comme serviteur. C’est ce qui fait ma joie et qui
construit, selon moi, lentement et tranquillement le Royaume de Dieu dans l’histoire de cette communauté.
Tout compte fait, avec ce nouveau pas dans ma vie, je pense que c’est un authentique appel à être toujours
dans cette attitude de supplication de l’aide du Seigneur, le soutien et l’amitié de mes compagnons, les
prières de tout le peuple de Dieu                               afin de pouvoir renouveler mon engagement d’annoncer
la Bonne Nouvelle du salut                                     surtout en ces temps de grandes turbulences et de
profondes crises. Voilà                                                                     pourquoi, la trilogie évoquée au début de
ma réflexion se déploie à la                                                                              fin en amour, joie et confiance
pour pouvoir répondre                                                                                                     fidèlement et avec un
cœur librement disponible                                                                                         à la mission de la
Compagnie. Tel est le vécu                                                                                          et l’horizon de la
compréhension 
de mon ordination diaconale.

«  M e s  p r e m i e r s  m o t s  s e  v e u l e n t  u n e

t r a d u c t i o n  d e  g r a t i t u d e  e n v e r s  l e  B o n  D i e u

p o u r  t o u t  l e  c h e m i n  q u ’ i l  m ’ a  p e r m i s  d e

p a r c o u r i r .  I l  m ’ a  c h o i s i  t e l  q u e  j e  s u i s .  A v e c

m o i  e t  p o u r  m o i ,  i l  a  d é c i d é  d e  c o n s t r u i r e

u n e  h i s t o i r e  d ’ a m o u r  q u i  e s t  s a c r é e . »



                   e samedi 5 août 2023, dans la chapelle de
l’Institution Saint Louis de Gonzague, a eu lieu
l’ordination diaconale de mon compagnon Ketler
Lysius, SJ, ainsi que mon ordination sacerdotale par
l’imposition des mains de l’Évêque de Port-de-Paix,
Charles Peters Barthélus. Ce fut un moment d’
indicible joie et de grâce, où des gens venus de loin se
sont rassemblés pour célébrer avec nous et la
Compagnie de Jésus. La cérémonie a été un moment
de gratitude à Dieu qui, par son amour
inconditionnel, ne cesse d’être présent dans notre vie
et dans la réalité du peuple haïtien.
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« N O N  P A S  À  N O U S ,  S E I G N E U R ,  N O N
P A S  À  N O U S ,  M A I S  À  T O N  N O M ,

D O N N E  L A  G L O I R E ,  P O U R  T O N
A M O U R  E T  T A  V É R I T É .  ( P S  1 1 3 B , 1 )  »

P A R  |   P .  R O B E N S O N  S I Q U I T T E ,  S J

             Les chants et la liturgie ont mis en relief le sens
de la vocation sacerdotale d’une manière unique, et
toute la cérémonie s’est déroulée dans une atmosphère
de joie et d’action de grâce. Mgr Peters Barthélus dans
son inspirante homélie a mis l’accent sur l’importance
du ministère sacerdotal. « C’est un don de Dieu, une
vocation que l’Église tout entière célèbre avec une
grande joie ». L’ordination insuffle l’espoir et la foi dans
l’Église, en nous rappelant que Dieu demeure
inébranlable dans son amour pour son peuple, même
dans les moments difficiles. « Puisqu’il continue à
appeler des jeunes à le suivre, et à collaborer avec lui
dans sa mission ».

L
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             En réfléchissant aux nombreuses grâces de ce
ministère, j’ai ressenti une joie profonde à les partager
avec ceux et celles avec qui je collabore dans la mission
du Christ. En tant que prêtre, je suis invité à
promouvoir la paix, la justice et l’amour envers tous.
Mon confrère et ami le P. Jean Francky Guerrier dans
ma première messe solennelle m’a invité à « adhérer
aux enseignements authentiques du Christ et à être
toujours attentif à la sagesse de l’Esprit Saint »; car
dans notre société actuelle, nous sommes souvent
confrontés à des informations trompeuses provenant
de personnes en position d’autorité et d'influence.
Néanmoins, le discernement ignatien éclairé par la
lumière de l’Esprit Saint m’aidera à faire la différence
entre la vérité et le mensonge.

Je comprends clairement que je suis appelé à participer
à la moisson du Christ en vue de la construction du
royaume de Dieu dans ce monde.
          Il est de ma responsabilité d’aborder mes
fonctions avec joie, dynamisme, courage et
détermination. L’Église m’a confié l’humble tâche
d’inspirer de l’espoir au peuple de Dieu et je me laisse
guider par l’Esprit du Christ afin de mieux répondre à
cet appel. Bien que notre monde soit entaché par
diverses formes de mal, je suis appelé à servir et à avoir
un impact positif dans la vie des gens. Ma vocation est
d’accomplir mes tâches avec joie et amour tout en
proclamant le message de l’Évangile avec enthousiasme.
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Je me réjouis de la grâce de Dieu dans ma vie, qui me permet de toujours garder ma joie et de la
transmettre selon l’invitation du Pape François à communiquer la joie de l’Évangile au peuple de Dieu.
C’est à la Compagnie de Jésus que Dieu m’a appelé, et l’une des caractéristiques des Jésuites est la
capacité d’adaptation au temps et au lieu pour accomplir la mission qui leur est confiée. En tant que
jésuite et prêtre haïtien, je suis constamment appelé à donner le magis ignatien par la réflexion et
l’apprentissage continus. Ma mission principale est de servir, en particulier les plus pauvres de notre
société, notamment mes compatriotes qui ne cessent de souffrir. Par mon travail auprès des sans-voix et
des démunis de la société, je pourrais m’approcher davantage du Christ humble et pauvre. Je continuerai
à approfondir mon engagement et à confirmer mon appel à suivre le Seigneur. Pour répondre à cette
mission, je demande  à Dieu dans mes prières d’être toujours animé de la compassion, la simplicité et
l’humilité de saint Joseph.

 Que la poursuite de la volonté de Dieu soit toujours au cœur de ma mission !






